

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

SÍNTESIS INFORMATIVA VIERNES, 15 DE NOVIEMBRE DE 2024



TRIBUNAL DE JUSTICIA ELECTORAL
DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

www.lavozdelafrontera.com.mx

 **LA VOZ**
DE LA FRONTERA

MEXICALI, BAJA CALIFORNIA | VIERNES 15 DE NOVIEMBRE DE 2024 | AÑO LXI | NO. 21679 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VAZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL \$12.00

EMPEZARÁ PRÓXIMAMENTE, ANUNCIA ALCALDESA

Implementan operativo contra drogas en bares

MARIELA TAPIA

En baños de esos lugares, principalmente, han detectado la venta de estupefacientes, afirma

La Dirección de Seguridad Pública Municipal (DSPM), encabezada por el operativo que busca inhibir la venta de droga en bares y baños de la ciudad, anunció la alcaldesa Norma Bustamante Martínez.

Agreeó que junto con personal de la Guardia Nacional y la Secretaría de la Defensa Nacional (De-

ferencia, antes Sedena), Fuerza Estatal de Seguridad Ciudadana (FESCO) y Fiscalía General del Estado (FGE), ingresarán de manera sistemática en negocios de ese ramo ubicados en la zona urbana de Mexicali.

Comentó que es una medida que hace mucho tiempo no se implementaba, pero es necesario re-

Es una medida que se retoma porque se siguen registrando incidentes de alto impacto en este municipio.

baños, lo sabemos, y pues eso no lo estamos haciendo. Ya lo vamos a hacer, es alocado".

Indicó que es una medida adecuada y mientras se haga el operativo, aseguró, se tendrá respeto hacia la población que se encuentra en el baño.

Lo anterior, dijo, se discutió en una mesa de trabajo que se realizó con otras órdenes de gobierno, donde se estableció que en semanas próximas se empezaría con un operativo conjunto. [Pág. 5](#)

TIPOS DE GOV
ESTO TRINO

EN MEXICALI

Con licencia ambiental, sólo 15% de empresas

De los 26 mil establecimientos que tiene identificados el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) que operan en Mexicali, solamente 4 mil 26 cumplen con ese requisito. [Pág. 6](#)

DE ESTABLE A NEGATIVA
Moody's degrada la perspectiva a México

La agencia advirtió sobre el debilitamiento de las políticas internas y su impacto en la economía. [Finanzas](#)

DE UN AÑO A OTRO
Aumentan homicidios en zonas seguras

Baja California Sur es la entidad que tuvo un aumento más drástico de 160% en los homicidios, revela el Imco. [Nacional](#)

EN HECHOS SEPARADOS
Matan a 2 hombres y mujer en el valle

En ambos casos las víctimas presentaban lesiones por proyectil de arma de fuego; huyen presuntos agresores. [Policíaca](#)

TAVO VA POR TODO

"Nos pusimos una meta, tener puros podios en el 2024. Cuando te enfascas en querer ganar todo, el segundo lugar es un fracaso", sostuvo ayer el mexicalense Tavo Vilchesola al ser entrevistado horas antes del inicio de la Baja 1000, que arrancaría este madrugada, en Ensenada, con la salida de motos. Horas después empezarían los automóviles. El partirá desde la octava posición, por lo que su trabajo en la ruta deberá enfocarse en superar al menos a cinco rivales. [Deportes](#)



 CON TU PREDIAL SEGUIMOS TRANSFORMANDO NUESTRA CIUDAD

100% MULTAS Y RECARGOS 2020 A 2024
50% Y 60% AÑOS ANTERIORES
50% MULTAS MUNICIPALES
50% descuento ADULTOS MAYORES

 GOBIERNO DE MEXICALI
UNIDOS EN ESPUEROS

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”



www.elsoldetijuana.com.mx

El Sol de Tijuana®

TIJUANA, B.C. | VIERNES 15 DE NOVIEMBRE DE 2024 | AÑO XXXV | NO. 12.07 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL | ELIJUD ÁVALOS MATÍAS, DIRECTOR

\$10.00



AYUNTAMIENTO DE TECATE

Proponen cobrar servicio de limpia

Los ciudadanos tendrán que pagar un derecho por la recolección de basura, que tendrá un costo entre los 36 y los 73 pesos mensuales, porque el sistema está malmanejado. La tasa variará porque los días están en talleres y son necesarias al menos 13 unidades para garantizar la cobertura, dijo Román Cota. [Pág. 7](#)

HAY UN DETENIDO

9 meses, 7 búsquedas y no hay rastro de Flor

Passaremos una Navidad muy triste, si fiscalía hubiera hecho algo desde las primeras semanas la hubieran hallado con vida o sin vida, expresó su madre Graciela Zarco Moreno. [Pág. 4](#)



PARA AGILIZAR EL INGRESO A MÉXICO

El Chaparral no tiene personal para rayos X

ADELINA DAYEBI PAZOS

Este año el gobierno estatal planteó reabrir la Puerta México, pero la idea fue desechada

El puerto de ingreso El Chaparral tiene un déficit de personal de entre 30 y 40%, para mimetizar los nuevos equipos de revisión no intrusiva que permitirán reducir los

tiempos de espera, de acuerdo con Alejandro Robles Segura, administrador de la Aduana de Tijuana. “Estamos esperando que llegue más. Incluso estamos dando

curiosos al personal que ya está trabajando en la aduana”, dijo.

Por ese motivo y porque las verificaciones se realizan en paralelo con el sistema, con equipos con tecnología de rayos X instalados en un extremo de la garita funcional solo cuando el tránsito es menor, explicó. “A la hora que tengamos ese personal adiestra-

do va a permitir el flujo”, aseguró. Agadió que no han contratado más agentes porque el gobierno federal no ha cumplido el presupuesto de este año y no se han podido cubrir las vacantes a partir de enero. Recordó que llegó a la aduana hace un año, cuando los tiempos para cruzar desde EU eran de tres a cuatro horas. [Pág. 5](#)



Encuentro de las potencias, en Lima

El presidente de China, Xi Jinping, llegó a la capital peruana para la cumbre de Cooperación Económica Asia Pacífico (APEC), en medio de la expectativa de una reunión, el sábado, con su homólogo Joe Biden, quien también arribó. Por lo pronto, ayer el mandatario chino fue recibido por Dina Boluarte. [Mundo](#)



El Florido
Alimentos y Cerveza
www.elflorido.com.mx
ESTO ES LO MEJOR DE LA VIDA

QUE BARATO
AHHH !

Esparazo de cerdo
\$28.90 kg

La Costeña
MAÍZ BLANCO
Maíz blanco
COSTENA de 5kg
\$54.90

Tostadas
MILPA REAL
onduladas ó
para mariscos
\$59.90

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

WWW.ELFRONTERA.TUJUANA.MX

FRONTERA \$12 PESOS

Viernes 15 DE NOVIEMBRE DE 2024

BLINDARÁN COMERCIOS DURANTE EL BUEN FIN

Elementos de los tres órdenes de Gobierno vigilarán plazas comerciales para prevenir delitos como el robo de vehículo, a transeúntes y comercio, principalmente.

INTERNACIONAL

ACUSA OMU A ISRAEL DE USAR MÉTODOS DE GENOCIDIO EN GAZA

ESTADOS UNIDOS

NOVIENENZA CONCURRENCIA DE LA BAJA 1000

ESTADOS UNIDOS

DOMICILIO

28%

54%

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

POLÍTICA ELECTORAL

INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES

- LOCALES

UNIRADIO INFORMA.

“INE BC LLEVÓ A CABO LA DESTRUCCIÓN DE 73, 528 FORMATOS DE CREDENCIALES PARA VOTAR”

TIJUANA.- La Comisión Local de Vigilancia del Instituto Nacional Electoral de Baja California (INE BC), celebró la Décima Sesión Ordinaria de carácter permanente en la cual se llevó a cabo la destrucción por trituración de 73,528 formatos de Credenciales para Votar, de las cuales 70,373 corresponden a Credenciales devueltas al canje; 2,278 devueltas por terceros y 877 formatos retirados por causa. <https://www.uniradiobaja.com/sociedad/ine-bc-llevo-cabo-destruccion-73528-formatos-credenciales-votar-n784235>

- NACIONALES

FORBES.

“INE PREVÉ REANUDAR PROCESO PARA ELECCIÓN JUDICIAL ESTE 20 DE NOVIEMBRE”

La presidenta del Instituto Nacional Electoral (INE), Guadalupe Taddei Zavala, confirmó que el próximo 20 de noviembre se reanudarán los trabajos para llevar a cabo la elección de jueces, magistrados y ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) por voto popular en 2025.

<https://forbes.com.mx/ine-preve-reanudar-proceso-para-eleccion-judicial-este-20-de-noviembre/>

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

LA JORNADA.

“TRABAJOS PARA ELECCIÓN JUDICIAL INICIARÁN EL MIÉRCOLES, PREVÉ INE”

Ciudad de México. El Instituto Nacional Electoral (INE) prevé iniciar el miércoles entrante los trabajos de la elección de juzgadores, a la par de interponer recursos jurídicos ante el propio Poder Judicial, en relación con los amparos en contra de la reforma constitucional en esta materia.

<https://www.jornada.com.mx/noticia/2024/11/14/politica/trabajos-para-eleccion-judicial-iniciaran-el-miercoles-preve-ine-2560>

EL FINANCIERO.

“INE INSISTE EN PRESUPUESTO DE LA ELECCIÓN JUDICIAL: PEDIRÁN A DIPUTADOS ‘SENSIBILIDAD’ EN EL TEMA”

El Instituto Nacional Electoral (INE) se pronunció porque la Cámara de Diputados se muestre sensible ante el presupuesto de 13 mil millones de pesos que se solicitó para organizar la elección de ministros, jueces y magistrados en 2025.

<https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2024/11/14/ine-insiste-en-presupuesto-de-la-eleccion-judicial-pediran-a-diputados-sensibilidad-en-el-tema/>

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL

- LOCALES

AFN TIJUANA.

“PRESENTÓ EL PRI RECURSO CONTRA ÁVILA OLMEDA PRO PROMOCIÓN PERSONALIZADA”

MEXICALI BC 14 DE NOVIEMBRE DE 2024 (AFN).- El Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Baja California, presentó ante el Instituto Estatal Electoral de Baja California (IEEBC) un procedimiento ordinario en contra de la gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda, por la promoción personalizada relativa a su tercer informe de gobierno.

https://afntijuana.info/informacion_general/156955_presento_el_pri_recurso_contra_avila_olmeda_por_promocion_personalizada#ver_nota

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

RADAR BC.

“PRESENTAN DENUNCIA CONTRA LA GOBERNADORA”

Mexicali. El Partido Revolucionario Institucional (PRI), presentó una denuncia ante el Instituto Estatal Electoral de Baja California (IEEBC) por culto a la personalidad en contra de la gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda.

<https://radarbc.com/general/presentan-denuncia-contra-la-gobernadora/>

- NACIONALES / INTERNACIONALES

MILENIO.

“JUFED BUSCARÁ ORGANISMOS INTERNACIONALES PARA EXPONER EFECTOS DE LA REFORMA JUDICIAL”

Juana Fuentes Velázquez dijo que recurrirá a todas las instancias internacionales que sean necesarias para dejar ver que México enfrenta la vulneración de la independencia judicial.

<https://www.milenio.com/videos/politica/jufed-buscara-organismos-internacionales-expoer-efectos-reforma-judicial>

MILENIO.

“ASPIRO A SER LA MINISTRA MÁS VOTADA PARA SER PRESIDENTA DE LA SCJN”: LORETTA ORTIZ

La ministra Loretta Ortiz, que contenderá en el proceso electoral para ser reelegida integrante de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), aspira a ser la más votada para poder presidir el máximo tribunal del país y afirma que tiene una profesionalización muy fuerte que le ha costado años, pues es doctora y miembro del Sistema Nacional de Investigadores (SNI).

<https://www.milenio.com/politica/aspiro-ministra-votada-presidir-scjn-loretta-ortiz>

LA RAZÓN DE MÉXICO.

“ROBERTO GIL ZUARTH SE INSCRIBE COMO ASPIRANTE A MINISTRO DE LA SCJN”

Roberto Gil Zuarth, exsenador de la República, dio a conocer que concluyó el trámite ante los Comités de Evaluación para inscribirse como aspirante a ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), aunque señaló, no estar convencido de que la reforma judicial que se está implementando es la que México necesita.

<https://www.azon.com.mx/mexico/2024/11/15/roberto-gil-zuarth-se-inscribe-como-aspirante-a-ministro-de-la-scjn/>

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“INICIA REPARTO DE NUEVAS ‘TARJETAS VIOLETA’ EN BAJA CALIFORNIA”

Este jueves, inició oficialmente el reparto de las 30 mil nuevas “tarjetas violeta” a mujeres que se registraron al programa durante el 2024, con las que se llega ya a las 100 mil beneficiarias en Baja California, afirmaron autoridades estatales.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/inicia-reparto-de-nuevas-tarjetas-violeta-en-baja-california-12874655.html>

LA CRÓNICA.

“YA HAY PERFILES CONTEMPLADOS PARA ENCABEZAR LA SECRETARÍA DE LA HONESTIDAD”

Mexicali, Baja California.- Ya hay varios perfiles contemplados para el próximo titular de la Secretaría de la Honestidad y Función Pública, la cual hasta el momento la encabeza la subsecretaria, María Gabriela Monge Pérez.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2024/11/14/ya-hay-perfiles-contemplados-para-encabezar-la-secretaria-de-la-honestidad/>

LA CRÓNICA.

“PRESENTA CARLOS TORRES EL LIBRO ‘PEDRO INFANTE EN EL CINE CURTO’”

Mexicali, B.C.- Basado en los personajes que han transitado por el Centro Histórico de la ciudad, se llevó a cabo la presentación del libro Pedro Infante en el Cine Curto la tarde de este jueves.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2024/11/15/presenta-carlos-torres-libro-pedro-infante-en-el-cine-curto/>

- MEXICALI

LA CRÓNICA.

“REALIZA CESPM MANIOBRAS PARA NORMALIZAR PRESIÓN EN EL SUMINISTRO DE AGUA POTABLE”

Mexicali, B.C.- En un esfuerzo por garantizar el correcto funcionamiento del sistema de agua potable, los equipos de trabajo de la Comisión Estatal de Servicios Públicos de Mexicali (CESPM) mantienen abiertos hidrantes en diversas colonias de la ciudad

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2024/11/15/realiza-cespm-maniobras-para-normalizar-presion-en-el-suministro-de-agua-potable/>

LA CRÓNICA.

“REFORZARÁN MÁS AGENTES SEGURIDAD EN EL VALLE”

Mexicali, B.C.- Aunque aún no se ha definido la cantidad exacta, la gobernadora del Estado, Marina del Pilar Ávila Olmeda, confirmó la mañana de este jueves que se incrementará el número de elementos de la Guardia Nacional, Sedena y Marina en el Valle de Mexicali.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2024/11/14/confirma-gobernadora-reforzamiento-en-el-valle-de-mexicali-con-elementos-de-las-fuerzas-armadas/>

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“PRESUPUESTO DE CEJUM AUMENTARÁ 13 MDP SERÁN CONTRATADAS MÁS ABOGADAS”

El Centro de Justicia Para las Mujeres de Baja California (Cejum), busca tener un aumento presupuestal de 13 millones de pesos para el 2025, y con esto contratar a más personal jurídico, mencionó la directora del centro, Magdalena Bautista Ramírez.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/presupuesto-de-cejum-aumentara-13-mdp-seran-contratadas-mas-abogadas-12875133.html>

AYUNTAMIENTOS

- MEXICALI

AFN TIJUANA.

“GOBIERNO DE MEXICALI CONTEMPLA AUMENTO IMPUESTO AL ALUMBRADO PÚBLICO”

MEXICALI BC 14 DE NOVIEMBRE DE 2024 (AFN).- El ayuntamiento de Mexicali tiene contemplado un incremento de 10 pesos en el Derecho al Alumbrado Público (DAP), según el proyecto de la Ley de Ingresos del 2025 que será presentado al Congreso local, informó la alcaldesa Norma Bustamante Martínez.

https://afntijuana.info/informacion_general/156965_gobierno_de_mexicali_contempla_aumento_impuesto_al_alumbrado_publico#ver nota

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“AYUNTAMIENTO BUSCA MODIFICAR LA LEY PARA INTERVENIR A NIÑOS EN CRUCEROS Y SEMÁFOROS”

El Ayuntamiento de Tijuana trabaja en la elaboración de un proyecto jurídico para poder intervenir y atender a los menores de edad que se encuentran trabajando y pidiendo dádivas en los cruceros y semáforos, informó Ismael Burgueño Ruiz, alcalde de la ciudad.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/ayuntamiento-busca-modificar-la-ley-para-intervenir-a-ninos-en-cruceros-y-semaforos-12875203.html>

EL SOL DE TIJUANA.

“PLAYAS DE TIJUANA Y COLINAS DE AGUA CALIENTE, ENTRE LAS ZONAS QUE PAGARÁN MÁS IMPUESTO PREDIAL EN ESTE 2025”

La tasa del impuesto predial para casa habitación permanecerá en 4.9 en este 2025, sólo hay un “reajuste” de las tablas de valor de las propiedades, las cuales están desactualizadas desde el 2015, dijo Víctor Alfonso Ramos Gómez, titular de la Tesorería municipal.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/incremento-del-impuesto-predial-no-sera-aplicado-a-viviendas-de-interes-social-gobierno-de-tijuana-12873698.html>

PUNTO NORTE.

“REGIDORES DEL PAN PRIMERO VOTARON EL AUMENTO EN EL PRESUPUESTO DE EGRESOS Y AHORA EN CONTRA DE LA LEY DE INGRESOS DE TIJUANA”

Tijuana. – Las dos regidoras y el regidor del PAN votaron en contra de la Ley de Ingresos para el ejercicio fiscal 205, aprobada ayer por la tarde en sesión de Cabildo

<https://puntonorte.info/2024/11/14/regidores-del-pan-primero-votaron-el-aumento-en-el-presupuesto-de-egresos-y-ahora-en-contra-de-la-ley-de-ingresos-de-tijuana/>

EL SOL DE TIJUANA.

“REALIZAN OPERATIVO PARA GARANTIZAR LA SEGURIDAD DE TIJUANENSES DURANTE EL BUEN FIN”

Tijuana.- Con el objetivo de garantizar la seguridad de las y los ciudadanos y prevenir cualquier incidente durante el programa “El Buen Fin”, el XXV Ayuntamiento que encabeza el Alcalde Ismael Burgueño Ruiz, a través de la Secretaría de Seguridad y

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

Protección Ciudadana Municipal (SSPCM) implementará operativos coordinados con los tres órdenes de gobierno.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/realizan-operativo-para-garantizar-la-seguridad-de-tijuanenses-durante-el-buen-fin-12874536.html>

- TECATE

EL SOL DE TIJUANA.

“PAGARÁN EN TECATE POR EL SERVICIO DE RECOLECCIÓN DE BASURA”

Los ciudadanos de Tecate tendrán que pagar un derecho por la recolección de basura, el cual tendrá un costo que irá desde los 36 a los 73 pesos mensuales. En su conferencia de prensa semanal, el presidente municipal, Román Cota Muñoz, declaró que todo el próximo año se va a evaluar cómo funciona esta política, para determinar si se va a quedar de forma permanente.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/pagaran-en-tecate-por-el-servicio-de-recoleccion-de-basura-12875025.html>

CONGRESO

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“REALIZARÁN FOROS CONSULTIVOS PARA DISCAPACITADOS EN BC”

Realizarán alrededor de 15 foros consultivos a personas con discapacidad con el objetivo de escuchar las necesidades de ese grupo prioritario y así poder legislar en la materia, manifestó la diputada local, Michelle Alejandra Tejeda Medina.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/realizaran-foros-consultivos-para-discapacitados-en-bc-12872171.html>

LA JORNADA BC.

“COMENZARÁ EN ENERO DE 2025 CONSULTA PARA PERSONAS CON DISCAPACIDAD EN BC”

Mexicali, 14 de noviembre. En enero de 2025 comenzará la Consulta a las Personas con Discapacidad con foros en los siete municipios de Baja California, ejercicio que buscará conocer las necesidades de este sector de la población.

<https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/comenzara-en-enero-de-2025-consulta-para-personas-con-discapacidad-en-bc/>

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

ZETA.

“PRIMEROS RESULTADOS” DE AUDITORÍA AL ISSSTECAli ‘EN DOS MESES’: PRESIDENTA DEL CONGRESO

La presidenta de la Mesa Directiva del Congreso de Baja California, Dunnia Montserrat Murillo López, indicó que el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Gobierno y Municipios del Estado se está auditando desde el 4 de noviembre y que “los primeros resultados” podrían emitirse en un par de meses.

<https://zetatijuana.com/2024/11/primeros-resultados-de-auditoria-al-issstecali-en-dos-meses-presidenta-del-congreso/>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“APRUEBAN AMPLIACIÓN PRESUPUESTAL POR 85 MDP A LA FGE”

Una ampliación presupuestal para la Fiscalía General del Estado (FGE) que asciende a 85 millones 775 mil 791 pesos fue aprobada para el ejercicio fiscal 2024 por mayoría, mediante diversos dictámenes en sesión ordinaria del Congreso de Baja California.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/aprueban-ampliacion-presupuestal-por-85-mdp-a-la-fge-12873662.html>

LA CRÓNICA.

“CREAN COMISIÓN DE DIVERSIDAD EN EL CONGRESO”

Se creó la Comisión de Diversidad en el Congreso de Baja California con el fin de atender los temas prioritarios relacionados con la diversidad sexual y trabajar de una manera más eficiente.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2024/11/15/crean-comision-de-diversidad-en-el-congreso/>

JUSTICIA / LEGALIDAD

EL SOL DE TIJUANA.

“EN MÉXICO ERES CULPABLE HASTA QUE SE DEMUESTRE LO CONTRARIO CON LA AMPLIACIÓN DE LA PRISIÓN PREVENTIVA OFICIOSA”: BMA

ijuana.- Con la aprobación de la Cámara de Diputados sobre la reforma constitucional que amplía el catálogo de delitos que merecen la prisión preventiva oficiosa, se consuma un retroceso en la protección de los derechos humanos, pues atenta contra la libertad y el debido proceso, esto al incorporar nuevos delitos susceptibles a la prisión preventiva

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

oficiosa, ya que esta circunstancia implica la pérdida de la libertad durante el periodo que se lleva a cabo un juicio que resuelva sobre la inocencia o culpabilidad del procesado, violando con ello el principio de presunción de inocencia. Alertó el Presidente de la Barra Mexicana de Abogados en BC (BMA), Leonardo Abarca Jiménez.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/en-mexico-eres-culpable-hasta-que-se-demuestre-lo-contrario-con-la-ampliacion-de-la-prision-preventiva-oficiosa-bma-12877080.html>

ASOCIACIONES / COMUNIDADES / ONG'S / OSC

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“ANUNCIAN PARO ESTATAL TRABAJADORES DEL ISSSTECAli”

A partir de este viernes 15 de noviembre, los trabajadores del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Gobierno y Municipios del Estado de Baja California (Issstecali) realizarán un paro estatal.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/anuncian-paro-estatal-trabajadores-del-issstecali-12875590.html>

- MEXICALI

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“PROTESTAN BURÓCRATAS CONTRA REFORMA A ISSSTECAli EN EL CENTRO CÍVICO”

Trabajadores agremiados al Sindicato de Burócratas en Mexicali protestaron en la Plaza de los Tres Poderes en contra de la reforma al Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Gobierno y Municipios del Estado de Baja California (ISSSTECAli).

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/protestan-burocratas-contra-reforma-a-issstecali-en-el-civico-12874933.html>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“MADRES DE FAMILIA EXIGEN SALIDA DE SUBDIRECTORA DE LA SECUNDARIA #48”

Madres de familia de la Escuela Secundaria General #48 protestaron en las afueras del plantel para exigir la salida de la subdirectora, Maxime Rodríguez Flores, debido a malos tratos con padres, maestros y alumnos, así como por falta de transparencia en los recursos escolares.

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/madres-de-familia-exigen-salida-de-subdirectora-de-la-secundaria-48-12874751.html>

- **TIJUANA**

FRONTERA.

“BURÓCRATAS DE TIJUANA SUSPENDEN ACTIVIDADES EN ISSSTECAli”

Tijuana, BC.- Trabajadores burócratas de Tijuana este viernes suspendieron las actividades de todas las administrativas de los Isssteocali.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2024/11/15/burocratas-de-tijuana-suspenden-actividades-en-isssteocali/>

SALUD

- **TIJUANA**

EL SOL DE TIJUANA.

“INCREMENTA LA PREVALENCIA DE DIABETES EN TIJUANA”: JSST

La prevalencia de la diabetes ha incrementando hasta un 14% en la ciudad, señaló el jefe de la Jurisdicción de Servicios de Salud de Tijuana (JSST), José Abel Delgado Peraza.

<https://www.elsoldetijuana.com.mx/local/incrementa-la-prevalencia-de-diabetes-en-tijuana-jsst-12875474.html>

SEGURIDAD PÚBLICA

- **MEXICALI**

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“IMPLEMENTAN OPERATIVO CONTRA DROGAS EN BARES DE MEXICALI”

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

La Dirección de Seguridad Pública Municipal (DSPM) empezará un operativo que busca inhibir la venta de droga en antros y bares, anunció la alcaldesa Norma Alicia Bustamante Martínez.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/implementan-operativo-contra-drogas-en-bares-de-mexicali-12875370.html>

- ENSENADA

FRONTERA.

“MUEREN DOS EN ‘CONTINGENCIA’ DE LA BAJA 1000”

Ensenada, B.C.- Dos personas perdieron la vida tras haber sido atropelladas durante la revisión mecánica de edición 57 de la carrera Baja 1000 en Ensenada, luego de que el conductor del vehículo 79 de la categoría “Trophy Truck”, arrancara de forma intempestiva y sin ninguna precaución.

<https://www.elimparcial.com/tij/ensenada/2024/11/15/mueren-dos-hombres-tras-accidente-en-la-revision-de-la-baja-1000/>

MEDIO AMBIENTE / ECOLÓGICAS

LA CRÓNICA.

“EMITE PROTECCIÓN CIVIL DE BAJA CALIFORNIA ALERTA POR FRENTE FRÍO NÚMERO 10”

TIJUANA.- La Coordinación Estatal de Protección Civil (CEPC) de Baja California informa a la población que el frente frío número 10 ingresará durante la noche de este jueves 14 de noviembre sobre el norte de Baja California, trayendo consigo un cambio en las condiciones climáticas de la región.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2024/11/15/emite-proteccion-civil-de-baja-california-alerta-por-frente-frio-numero-10/>

- MEXICALI

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“SOLO 15% DE ESTABLECIMIENTOS CUMPLEN CON LICENCIA AMBIENTAL EN MEXICALI”

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

De los 26 mil establecimientos que tiene identificado el Instituto Nacional de Estadística y Geografía que existen en Mexicali, solamente 4 mil 126 cumplen con el requisito de presentar una licencia ambiental ante la Dirección de Protección al Ambiente, por lo que solo alrededor del 15% acreditan este requisito en toda la ciudad.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/local/solo-15-de-establecimientos-cumplen-con-licencia-ambiental-en-mexicali-12875245.html>

COLUMNAS / OPINIÓN

AFN POLÍTICO.

“¿Y AGATÓN? HACIENDO REMEMBRANZAS”

TIJUANA BC 14 DE OCTUBRE DE 2024 (AFN).- El Issstecali en Baja California, está pasando por uno de sus peores momentos, ya que se encuentra en verdadera crisis y a punto de colapsar y no se digan sus derechohabientes, que no obstante haber cumplido con su parte en el trato, no están recibiendo la atención de calidad que merecen; se quejan de falta de medicamentos, y lo peor del caso, es que las pensiones y jubilaciones "brillan por su ausencia".

Y como ya se ha dicho en reiteradas ocasiones, los presumibles malos manejos de algunas autoridades, así como el incumplimiento en el pago por parte de otras de las entidades que deben tributar a esa institución de Salud, el problema ha llegado a un punto de difícil retorno.

Ya se ha podido determinar también que, uno de los más grandes deudores del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de Trabajadores del Estado y Municipios, es el ayuntamiento de Ensenada, con un adeudo superior a los 6,000 millones de pesos.

Si bien es cierto que la actual alcaldesa, Claudia Agatón no es la responsable de esa, que se antoja casi impagable deuda, como presidenta municipal del ayuntamiento se ha convertido prácticamente en responsable de que todos los compromisos existentes se paguen, pero al margen de que me digan que pudiera estar equivocada, no he escuchado de la munícipe decir: "esta boca es mía", en ese tema.

Por el contrario, muestra tal tranquilidad que pareciera que todo lo tiene bajo control en esa ciudad y puerto de Baja California, porque no la vemos haciendo los grandes anuncios de acciones o actividades que tendría que poner en marcha para atender los asuntos pendientes, pero, sobre todo, este del Issstecali, en el que por más que se dice que Ensenada debe, no hay respuesta alguna.

https://afntijuana.info/afn_politico/156963_iy_agaton_haciendo_remembranzas#ver_nota

Síntesis informativa

“2024, Año de los Pueblos Yumanos, Pueblos Originarios y de las Personas Afromexicanas”

EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA.

PRESENTA LIBRO... PENA AJENA... EL COBRO...

La plana mayor en la política y uno que otro “colado” fue lo que se vio en la presentación del libro de CARLOS TORRES TORRES y DANIEL BASAVE. Y es que en el evento realizado en el lugar favorito de la Cuatroté, o sea el Cine Curto, anduvieron la alcaldesa de Mexicali, NORMA BUSTAMANTE; el alcalde de Tecate, ROMÁN COTA; la alcaldesa de Ensenada, CLAUDIA AGATÓN; el secretario de Hacienda, MARCO MORENO; el secretario de Educación, LUIS GALLEGOS; el secretario del Trabajo, ALEJANDRO ARREGUI y el secretario de Salud, ADRIAN MEDINA AMARILLAS, además de los diputados JORGE RAMOS y JAIME CANTÓN, así como la diputada MICHELLE TEJEDA.

También salieron de las tinieblas el ex alcalde FRANCISCO “PANCHITO” PÉREZ y el ex diputado y administrador “de pisa y corre” del Congreso, VÍCTOR NAVARRO; el presidente del Poder Judicial, ISAAC FRAGOZO; el secretario del Ayuntamiento de Mexicali, RODRIGO LLANTADA; la secretaria de Cultura, ALMA ÁBREGO; el director de Comunicación de Mexicali, EDGAR COVARRUBIAS y por supuesto, no podía faltar la gobernadora MARINA DEL PILAR ÁVILA OLMEDA.

El libro “Pedro Infante en el Cine Curto” aborda las crónicas y personajes del Centro Histórico de Mexicali, precisamente ese mismo Centro que por muchos años permaneció en el olvido, pero ahora con la visión de CARLOS TORRES y la gobernadora MARINA DEL PILAR, ha logrado un cambio constante y esperemos que permanente. Claro, habrá muchos a quienes no les llene lo que se ha trabajado, pero no podemos negar que se nota el cambio y la gente ha regresado al centro o “el pueblo”, como también algunos lo llaman. En su intervención, TORRES TORRES agradeció a la familia de PEDRO INFANTE y a todas y cada una de las familias que aportaron una historia para poder plasmarla en dicho libro.

<https://www.lavozdelafrontera.com.mx/analisis/presenta-libro-12875823.html>